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潍坊周读

1998 年，潍坊提出创建国家
园林城市的目标。

2011 年，当我们转身回望，潍

坊整个变了模样。曾经的黄土地
披上了绿装，居民门前的空地上
栽满了樱花、海棠。

就这样，园在城中，城在绿
中，绿色，成了潍坊的城市本色。

若要给 13 年间潍坊绿化跃

进做个注脚，我们或许能从下面

这些“绿意盎然”的数字中窥得一

二。

2003 年，城市绿化上升到了

战略层面。2006 年以来，城市绿量

连续三年保持 1 . 5 倍的速度递
增。2007 年至 2009 年，市区绿化
投资达 2 0 个亿，是前三年的 3

倍。目前市区建成区绿化覆盖率
达到 40 . 1%。

2010 年，潍坊最终以全省第
一名的成绩被命名为“国家级园

林城市”。

当然，这并非是获得一个荣

誉称号般简单，在它背后，潍坊人

切切实实得到了实惠：城市越来

越美，休闲绿地广场越来越多，空

气质量越来越好，环境越来越适
合人居。

绿化成了惠市工程，成了潍

坊一张靓丽的名片，也成了潍坊

人津津乐道的话题。

因为爱潍坊，所以希望潍坊

更美丽。

因为潍坊的进步，所以更爱

它。

本报记者 韩杰杰

13 日早上 6 点多，奎文

门社区的于新华慢慢地朝东

苑公园跑去。跑到后，他就

顺着池塘往东侧走，那边有

个健身区，在那里他会压压
腿、伸伸腰，活动活动筋

骨。锻炼的过程中，他还碰
到了几位在公园锻炼认识的

朋友，停下来闲聊了几句。

“打东苑公园免费开放

后，这里的人是一天比一天

多，一天比一天热闹。”对

于新华来说，东苑公园仅是

他晨间锻炼的一个根据地。

他还常去人民公园、风筝广

场、白浪河广场锻炼。“人

民公园免费开放也五六年

了，是个锻炼的好地方，风

筝广场离家近，也经常去，

先是围着广场跑两圈，然后
到彩虹桥底下的白浪河广场

溜达溜达。”如果时间来不

及，于新华就在小区的健身

广场上活动几下。

“咱潍坊的绿地广场越

来越多，能活动的地儿太多

了。前几年附近健身的地方

很少，可随着城市的发展，

现 在 到 处 都 可 以 锻 炼 身

体。”于新华说，植物园建

起来以后，还没有得空去逛

逛，挺想去的。白浪河湿地

公园因为太大了，他逛了两

次，可惜都没有逛到头。

自 1998 年起，潍坊市政

府就加大绿化资金投入，高

起点规划、高标准建设，在

市区重要地段建设了人民广

场、白浪河广场、北海广

场、安顺广场、文化广场、

凤凰广场等 10 多处大型城市

广场，东苑公园、自怡园、

人民公园、植物园也相继免

费开放。以前潍城区广场很
少，现在奥体公园、安顺广

场、长松城市公园都建成开

放了。而以东风街为例，自

东向西几乎每个十字路口都

有小型的休闲广场，同时还

穿插着绿地公园。目前市区
已有芳华园绿地、九龙园绿

地等街头游园 100 多处。这

些地方，都是市民休闲锻炼

的好去处。

街头游园相继亮相，几大公园免费了，市民晨练的地儿真多

““造造绿绿””十十三三年年

家家门门口口的的风风光光像像景景区区

“如果在潍坊遇见你，我们一定要开着

‘闷闷’把北海路从南到北走一遍，感慨一下
全国最规范的道路，走北海路如走北京长安

街。"网名为“我爱嘟嘟嘴”的网友在《如果

在潍坊遇见你》中说道。

的确，北海路是潍坊人引以自豪的一条
路。这条路，不仅又长又宽又平坦又通畅，而

且最不缺的就是绿色，即使在三九严寒中，仍

然绿意盎然。

从青银高速公路或是荣乌高速公路下来进

入潍坊，到达城区必须经过的一条路就是北海
路。沿路南行，路边扑面而来的是高低不一而

又错落有致的乔木、中乔木、花灌木、模

纹、地被植物。

北海路绿化改造从 1999 年就开始了，

先后进行了四次大规模的建设提升，栽植了

银杏、雪松、黄杨、金叶女贞、红叶小檗、紫

荆、木槿等乔灌木千万株，并栽植了各种草

花，让这条路一年四季有花。改造后的北海
路成了潍坊名副其实的迎宾大道。

“宽敞、漂亮，开车走在这条路上，

感觉很舒服。植物永远都生机勃勃，仿佛

一直处在春天里。”出租车司机孙强师傅
说，尤其是阳光明媚的春秋时节，北海路

太漂亮了，天高气爽，植物颜色嫩嫩

的。“车上要是拉的外地人，在几条
线路中，我最先选北海路，为啥？北
海路漂亮啊，就像是潍坊的脸面，我
很自豪，也要让外地人看看。”

而除了迎宾大道北海路外，市区

其他道路也很有看头：东风街成为法

桐一条街，鸢飞路成为白蜡一条路，

民主街成为栾树一条街，文化路成为
银杏一条路，蓉花路成为合欢一条
路……这一条条绿色风景线，迎接着

四海宾朋。

走北海路如走北京长安街

绿色迎宾道，接你到潍坊
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新闻快报

艺考报名人数持续四年降温
今年潍坊 7514 人报名，比去年减少 1779 人

加拿大人 Stephen 酷爱旅游，除了在

潍坊亚美欧英语学校做外教，他把大部分

时间都花在了旅游上。

Stephen 几乎走遍了潍坊的景点，白

浪河湿地公园、鸢都湖、十笏园都是他常

去的地方，特别是白浪河湿地公园，“那

儿的景色真美，我非常喜欢”。在市区，

Stephen 一般徒步出行，他说，即使是一
条普通的道路，两旁的绿树和头顶的蓝天
都足以让人心旷神怡。

不知何时起，绿色成了潍坊的城市本
色，仿佛就那么一转身，潍坊整个变了模

样，放眼望去，满城皆绿色。植物园建起
来了，白浪河湿地公园建起来了，街头上

长满了小草，开满了五颜六色的小花儿。

外地人来潍坊，最先注意到的就是城市的

绿化。

不过，若要给潍坊的绿化跃进做个注

脚，要追溯到 1998 年。 1998 年潍坊提出

创建园林城市， 2006 年以来，城市绿化

量则连续三年保持 1 . 5 倍的速度递增。目

前，市区建成区绿化覆盖率、绿地率和人

均公共绿地面积分别达到 40 . 1% 、 38 . 4%

和 17 . 3 平方米，去年潍坊市成为国家园林

城市。市区“ 500 米绿化服务圈”的目标
也已基本实现，市民每走 500 米都能找一

个休闲赏景的绿地。

2007 年至今，市区绿地面积增加了
1390 公顷，相当于建了 100 多个“人民公

园”。风筝曼舞瞰大地，绿色葱茏满鸢

都，城市多了这么多“绿肺”，生活在其
中的居民怎能不幸福？

“俺小区现在可是大变样了！见不大

着空地，哎呀，那个好啊。”潍城区岳王

庙小区的张秀芳老人说起小区绿化，一脸

喜色：“出门就见绿色，呼吸着空气也顺

畅，我每天早晚都在小区转悠。”

“这小区的树，基本都是居民亲手种

下的。”该小区书记刘惠兰说，去年春，

潍坊“送绿进社区”活动选中了岳王庙小

区，市园林部门送来了两大卡车树苗，小

区的党员、居民都下了手，几千株树苗一

天就种上了，有海棠、樱花等很多品种。

刘惠兰说，道上的樱花树她还种了几

棵，现在看着亲手栽的树，就特别亲。

“以前小区绿化率仅在 20% 左右，自从绿

色送进社区后，绿地覆盖率达到了 35% 以

上，大小花园就有 8 个。居民都反映现在

小区越来越漂亮了。”

“绿化好了，居住在这里也舒服啊。

而且大家都很爱护树木。”刘惠兰说，小

区树多了以后，开展了“绿树认养”活

动， 500 多株大些的植物都被党员、学生

认养完了。

受益于“送绿进社区”的并不仅岳王

庙一个小区。仅去年，市区就有 54 个单

位、小区无偿获得了 5 万余株苗木。据

悉，自 2006 年市园林部门推出“无偿供

苗、送绿进社区”活动以来，五年间，已

累计向社会单位、个人无偿供苗 15 万余

株，市民参与 3 万余人次，社会绿化活动

得到积极响应，社会爱绿植绿护绿蔚然成

风。

乐活在潍坊 老外也疯狂
“500 米绿化服务圈”让加拿大人 Stephen“乐不思蜀”

出门就见绿，小区大变样
五年潍坊免费供苗 15 万余株

本报 1 月 13 日讯(记者

秦国玲 ) 1 3 日，记者从
2011 年省外艺术类专业考

试调度会上获悉，今年潍坊

艺术类考生共有 7514 人报
考，比去年减少 1779 人。据
了解，这已经是自 2008 年

艺考出现首次降温后，持续

四年的降温。高考生及家长

对待艺考越来越理性。

在协调会上，潍坊市招

生考试办公室相关负责人

介绍，2011 年，潍坊市艺考

报名 7 5 1 4 人，比 2 0 1 0 年
9296 人减少 1779 人，其中，

美术类考生 3516 人。记者

了解到，从 2008 年开始，持

续多年的艺考热首次在潍
坊市出现小幅降温，此后持

续变冷。

对于艺考人数“缩水”，

相关人士分析，高考人数基

数减少是主要原因，同时，

文化科成绩越来越高也是

主因，从 2009 年开始，山东

省实行美术联考，每年的统

考都会刷下五分之一的考

生。教育部对艺术专业院校

招生条件限制后，艺术生考

取艺术院校的门槛也越来

越高，文化课录取分数线也

越来越高。部分想着走“走

捷径”的考生，在双重压力

下，选择其他出路。

另外，原来每年的艺考

人数中复读生占一定比例，

但现在公办高中禁止招收

复读生的政策出来后，也在
一定程度上影响了艺考人

数。

就业难是艺考降温的

一大主因。随着艺考大军的

逐年壮大，艺考生就业也开

始变得难上加难。“毕业即

失业”的担忧，使不少高考

生和家长对艺考望而却步。

本报 1 月 13 日讯(马凤

丽)摩尔公寓在一个月的认

购时间内，已有了许多的客

户积累量，而 1 月 8 日开盘
当日，600 多位客户蜂拥而

至，劲销 200 余套。

今年多数楼盘闭关之

时，摩尔公寓逆市开盘。在 1

个月的认购时间内，客户积

累量已经令人底气十足，开

盘当日，600 多位客户蜂拥

而至，当日劲销 200 余套。

摩尔公寓作为市中心

酒店式公寓，地处东风街与

福寿街之间、白浪河畔，这

里商气鼎盛，各种型态的高
端生活资源无不聚合于此，

是绝对的市中心。

对于潍坊，长久以来缺

的不是名义上的酒店式公

寓，而是具有高端物管服务
及具有真正星级酒店服务
标准的公寓，幸运的是，摩

尔公寓“两者兼得”。公寓在

户型设计上从 27-90 平方

米不等，多元户型，精致而

实用，满足了自住者和投资

者的需求。

摩尔公寓开盘当日劲销200余套

马兴光 摄

邱勇钢 摄

本报记者 韩杰杰


